
香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）廣東省保
監局新聞發言人朱偉忠昨午透露，目前廣東保監局
正推動「一張保單保兩地」車險產品創新計劃，以
促進粵港澳服務貿易一體化，初步打算在橫琴先行
先試，設想內地與港澳保險公司聯合開發車險產
品，實行保費分拆、風險分拆。「投保相關車險的
車輛，若在內地出險，則由內地保險公司賠付；若
在港澳出險，則由港澳保險公司賠付」。

在粵港人車險消費甚高

目前，粵港（粵澳）牌車主需在兩地各買一份車
險。為推進粵港澳保險合作創新，廣東保監局調查
發現，在粵（不含深圳）的香港居民財產保險消費
已高達1.2億元。其中，主要是涉及的是車險。由
此，該局期望推動車險產品創新。

朱偉忠表示，廣東保監局初步設想，是內地與港
澳保險公司聯合開發車險產品，但產品研發涉及很
多問題，主要是粵港澳司法、交通法規等存在很大
差異。

「我們希望能在特區中的特區珠海橫琴試點，先
行先試。估計今年底或明年初，持澳門牌照車輛可
直接進入橫琴，正爭取澳門方面和保監會支持，並
已組織一些保險公司研究開發產品。」朱偉忠又
指，為規避粵港澳法律差異，現在設想是先由合作
的保險公司聯合推出產品。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖、陳錦燕）新

界東北發展計劃修訂方案備受爭議，政府公布

會先進行古洞北及粉嶺北涉及333公頃土地的

發展，但當中未有納入位於古洞南面的粉嶺高

爾夫球場，有關注團體表示不滿，甚至揚言佔

領球場。為回應社會訴求，發展局局長陳茂波

昨日表示，特首梁振英已指示民政事務局檢視

私人遊樂場地契約，會考慮收回香港高爾夫球

會粉嶺用地，並研究把球場納入下一階段新界

北發展規劃。

政府最新的新界東北發展規劃，古洞北及粉嶺北可

發展用地總面積達333公頃，但位於發展區附近、

位於古洞南面的粉嶺高爾夫球場，球場佔地170公頃，

其面積相等於9個維多利亞公園大，屬於遊樂場用地。

政府新界東北發展計劃修訂方案中，未納入球場在內。

受新界東北影響的村民批評，政府只是以象徵性1,000

元批給香港高爾夫球會營運，質疑政府在新界東北收地

針對農地，但避開高爾夫球場。

稱時移勢易 或需作檢討

陳茂波昨日接受無 電視訪問時承認，政府有必要檢
討那麼大的地皮是否有需要收回，放在下一步新界北發
展規劃中。「高爾夫球場在香港體育發展，有一定貢
獻。不過，我也同意，時移勢易，是否需要作出檢
討？」他又指，特首梁振英已指示民政事務局，就會所
用地（即私人遊樂場地契約）作全面檢討，發展局亦會

參與。

供特惠賠償 無犧牲村民

對於有村民質疑政府在新界東北收地時特意避開高爾
夫球場，陳茂波解釋指，粉嶺高爾夫球場租約至2020年
才到期，新界東北住宅預計最快到2022年落成，所以不
可能成為現時計劃的替代方案。他表示，新界東北新發
展區可提供6萬多個住宅單位，是中期房屋供應主要來
源。政府建議提供特惠賠償，又在換地加入條件。現時
發展商須按政府條件賠償土地佔用人，認為已保障了村

民利益，不認為犧牲了他們。

民政局：有權收回用地

民政事務局發言人昨日回覆查詢時表示，香港高爾夫
球會位於上水丈量約份第九十四約地段第九百四十二號
餘段的私人遊樂場地契約，將於2020年8月31日屆滿。
該地點每年地租相等於應課差餉租值3%。按契約條
款，政府向契約承租人給予適當通知期後，有權收回契
約指定用地作公眾用途，所以契約續約年期並不影響當
局對土地發展的長遠規劃工作。
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陳茂波：回應社會訴求 特首命民政局查契約

粉嶺高球場研納東北發展
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香港文匯報訊（記者　鄭治祖）有報道指，中
央政策組全職顧問高靜芝應醫管局邀請，擔任東
區醫院管治委員會成員，違反政府一貫不委任官
員出任諮詢組織非官守公職的原則。中央政策組
發言人昨日表示，高靜芝解釋指，考慮到該委員
會職權與其政府僱員身份無利益衝突，故本 為
社會服務的心，以個人身份接受委任，但由於事
件引起公眾疑慮，已即時辭任。醫管局主席胡定
旭表示，接納及尊重高靜芝決定，又感謝她過去
對醫院管治的貢獻。

中央政策組發言人表示，中央政策組已向高靜
芝了解出任東區醫院管治委員會委員一事。高靜
芝解釋指，她出任中央政策組顧問時，已辭去所
有由政府委任的公職。她說，由於醫院管治委員
會職權是監察醫院內部管治和社區協作，認為該
委員會職權與政府僱員身份並無利益衝突，故本

為社會服務的心，以個人身份接受委任。不
過，此事引起公眾疑慮，已辭任委員會委員職
務。

醫管局讚任內貢獻良多

醫管局發言人日前回應傳媒查詢時指，高靜芝
以往擔任聯合醫院管治委員會時貢獻良多，故續
邀她出任東區醫院管委會成員。
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本地有機西瓜節
越品種「鳳姬」可口

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）為鼓勵本港農戶擴大銷售網
絡，並與市民分享試種成果，漁護署與新界蔬菜產銷合作社
有限責任聯合總社，今明兩日在屯門農墟舉辦「本地有機西
瓜節」。漁護署昨日向外界展示並推介1個有機西瓜新品種，
以及2個改良蔬菜品種「青白菜」與「長青椒」，市民將可在

「西瓜節」上率先選購。

「芳蓉」青白菜煮炒皆宜

漁護署表示，新品種有機西瓜「鳳姬」由越南引入，果實
長橢圓形，果皮有青黑條紋，果肉橙黃色，有籽，多汁爽
脆。名為「芳蓉」的青白菜則來自台灣，青色的葉柄肥厚，
烹調方法多樣，煮炒皆宜。至於港產長青椒「珊瑚」，果皮顏
色青翠，果肉厚，宜煎炒。漁護署表示，上述3個品種均適合
於本地夏季栽種，產量及品質良好，受農戶及消費者歡迎。

漁護署表示，近年指導有機農戶栽培不同品種，不少農戶
親身試種，情況十分理想，現已進入收成階段，陸續推出市
場。今明兩日在屯門農墟舉辦的「本地有機西瓜節」，除了有
以上品種外，農戶亦會展銷其他本地出產的優質有機時令蔬
果供市民選購。漁護署會繼續推廣有機種植，迎合市場對優
質蔬果的需求。

屯門農墟舉辦入場免費

屯門農墟位於屯門青山公路二號國際十字路會（黃金海岸
一期對面），逢周六上午10時至下午4時開放，入場費用全
免。欲知「本地有機西瓜節」詳情及惡劣天氣安排，可瀏覽
漁護署網頁：www.afcd.gov.hk。

無障礙設施評分 大埔超級城最低

兩新入列艦海空演練 堅決護港
香港文匯報訊　駐港解放軍兩艘新型導

彈輕型護衛艦「惠州艦」及「欽州艦」，在
回歸紀念日入列後，首次參加聯合海空巡
邏。昨晨兩艦由昂船洲海軍基地駛向東博
寮海峽，聯同由石崗基地升空的4架直升
機，進行海空聯合搜救演練，模擬救起墮
海人員。駐港部隊表示，這次海空聯合巡
演，標誌 駐軍防務能力不斷提升，彰顯
維護香港安全及繁榮穩定的堅定信心及決
心。

嚴守港法律 先通報港府

據中新社引述駐港部隊消息指，這次海
空聯合巡邏，駐港部隊指揮所利用「北斗」
衛星導航定位系統、視頻傳輸等多種通信
指揮系統，對巡邏過程進行遠程動態指揮
控制，並結合任務，對參與巡邏的直升機
和艦艇編隊進行海空通聯、海上低空追蹤
飛行、海上搜救、「傷員」後送、查證海
上活動目標，抵近偵察等10個課目的演
練。整個巡邏過程，駐港部隊嚴格遵守了
香港航道、港口和航空管制等香港法律規
定，並事先通報了香港特區政府部門。

標誌防務能力不斷提升

駐港部隊表示，演練提高了駐港部隊在
香港地區處置海上和空中突發事件的能
力。從進港初期的單軍種巡邏到海空軍聯
合巡邏，再到目前以艦艇、直升機為平
台，搭乘特戰隊員巡邏，並結合未來擔負
的使命任務，以真人模擬落水人員進行海
空聯合搜救演練，標誌 駐港部隊防務能
力不斷提升，彰顯香港駐軍維護香港安全
和繁榮穩定的堅定信心和決心。

香港文匯報訊（記者 廖穎琪）年幼子女常常不
回應問題、說話發音不準、語調平和，可能是患上

「輕度弱聽」症狀。專科醫生提醒家長不要輕視
「輕度」的聽障，因為不但會令兒童無法接收環境
聲音的訊息，例如雀鳥叫聲，日常與人交談亦會聽
錯或聽漏，以單字和句子尾音尤為嚴重，影響兒童
發音不準確，說話缺乏抑揚頓挫。中文大學研究發
現，逾80%輕度聽障兒童有顯著言語障礙或遲緩，
導致溝通及學習障礙，影響深遠。

據了解，「輕度聽障」成因眾多，例如遺傳、出
生時受創等，種類分為傳導性及感音神經性，或兩
者皆有。前者是音波傳送障礙，較易處理，只要配
戴助聽器擴大音量，便可令患者聽到所有訊息，或
施手術治癒；但後者是神經系統出問題，以致未能
對聲波作出反應，患者聽到的訊息會不完整，一般
不能治療。一般人聽力可聽到高於0分貝至25分貝
的音量，倘若需高於26分貝至40分貝才能聽到，便
算「輕度弱聽」，數字越大，病況越嚴重。

54%學童出現言語遲緩

中大於2011年獲政府資助近100萬元，研究「雙

耳輕度感音神經性弱聽」接受復康介入的成效，打

算招募120名兒童參與，暫時有35人參加，昨日公

布初步結果。35名學童介乎6歲至8歲，全部患有

「雙耳輕度感音神經性弱聽」。結果發現，19名學

童，即54%出現言語遲緩情況，例如發音不準確。

語言障礙則有21人，佔60%，例如理解和表達能力

不達標。

鄰居喚10次 只聽見5次

中大醫學院耳鼻咽喉─頭頸外科學系專業顧問伍

凱怡舉例，其中一名男童不但無法聽到風、樹葉等

環境聲音，亦無法聽到f、s、k等尾音，「默書時無

法分辨老師讀『pens』或『pen』，影響學習進度」，

連有人在鄰房叫他的名字10次，他也只會聽見約5

次，較同齡兒童最少9次明顯落後。

教授：「輕度」不能輕視

中大醫學院耳鼻咽喉─頭頸外科學系教授唐志輝
指出，每年約有80名至100名學童確診「輕度感音
神經性弱聽」，影響學習、溝通能力、社交生活
等。他建議家長不要以為「輕度」便可置之不理，
以今次計劃為例，便有5名家長拒絕讓子女接受治
療，「家長發現子女有視力問題，會毫不猶疑讓他
們配戴眼鏡」，但聽障則不然。

逾80%輕度聽障兒童礙學習

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）社會上的無
障礙設施情況日漸受重視，多個殘疾團體早
前派員巡查本港10個人流最高商場的有關設
施，發現存在不足之處，例如欠缺鋪設引路
徑、殘廁經常重門深鎖、大門過重令肢體傷
殘者無法拉開等；部分商場設施更對殘疾使
用者構成潛在危險。10個商場中，以大埔超
級城得分最低，僅4.1分（最高10分）；apm無
障礙設施最理想，獲7.4分。

多個殘疾團體獲平機會撥款舉行「商場無
障礙設施大巡查計劃2013」，並派出多名殘疾
人士到本港10個商場突擊巡查，了解如何改
善設施及服務。其中一名巡查員葉榮指，雖
然10間商場對巡查後的意見均有作書面回
覆，更有個別商場有具體承諾作出改善事項
及完成時間，但整體情況卻不甚理想。

無鋪設引路徑警示磚

調查發現，大埔超級城得分最低，原因是
商場欠缺鋪設引路徑及警示磚。大門拉力重
達11磅，令殘疾人士出入困難。此外，殘疾
人士洗手間經常鎖上，需在附近巡視的洗手

間員工協助開門，但用完後大門隨即再被鎖
上。

團體指出，各商場亦存在其他問題，例如
升降機欠缺發聲報樓層系統，以及沒有考慮
聽障人士需要，向他們提供訊息求助熱線
等。

扶手電梯底欠阻隔圍欄

團體又指，部分商場設施對殘疾使用者構
成潛在危險，例如扶手電梯底沒有阻隔圍
欄，令視障人士極易撞到頭部等。團體批
評，有商場用圍欄阻礙原有引路徑以及往殘
疾廁所的通道，更有商店刻意封阻供輪椅人
士進入的斜道，令人難以接受。團體建議在
商場設計及改建工程上吸納殘疾人士意見。

立法會議員張超雄指出，調查其中一個令
人失望之處，是僅在2010年才落成的The One
商場，竟錄得第二低分。他又指出，屋宇署

《設計手冊：暢通無阻的通道二○○八》條例
已過時，建議當局修訂。他又批評屋宇署巡
查次數不足，要求改善。屋宇署對是次研究
及批評尚未作出任何回應。

■昨日，香港東博寮海峽，中國人民解放軍駐香港部隊新型導彈輕護衛艦和直升飛機，正在香港特別行政區海上

和空中進行聯合巡邏。 中新社
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■唐志輝(中)指出，每年約80名至100名學童確診

「輕度感音神經性弱聽」，影響學習、溝通能力、社

交生活等。 香港文匯報記者廖穎琪 攝


